

Pago de pensiones merma el presupuesto de Pemex (El Financiero 25/02/08)

Pago de pensiones merma el presupuesto de Pemex (El Financiero 25/02/08) Isabel Becerril Lunes, 25 de febrero de 2008 En 2007 se destinaron 24 mil 516 mdp. Urgen reformas energética y laboral, dice el CEESP. Riesgo de desequilibrio financiero, advierte. Para Petróleos Mexicanos (Pemex), la falta de inversión no es su más grave problema, sino que ha tenido incrementos en los recursos que destina al pago de pensiones. En 2007 la paraestatal canalizó 24 mil 516.8 millones de pesos para cubrir ese concepto, un aumento anual de 34.6 por ciento en términos reales, señala el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Anota que ese monto superó considerablemente la cifra presupuestada de poco más de 20 mil millones de pesos para ese año (2007). Ese ritmo de avance evidencia la posibilidad de un desequilibrio grave en la situación financiera de la paraestatal en el mediano plazo, advierte el organismo que preside Héctor Rangel Domene. De ahí que no sólo es necesaria una reforma energética, sino también la laboral, para que considere la posibilidad de corregir tal problema. En su Análisis Económico Ejecutivo, el CEESP explica que la necesidad de una reforma energética ha llevado hasta a los más renuentes actores políticos a aceptar que Pemex requiere de cambios que le permitan desarrollarse con más eficiencia. Aclara, no obstante, que a pesar de que resulte un tanto contradictorio, en la paraestatal se puede hablar de cierto grado de eficiencia, pues ha podido funcionar con tan pocos recursos que le quedan después de cubrir su enorme carga fiscal. Esa situación ha generado a Pemex un fuerte rezago en inversión, que sin duda ha limitado su crecimiento, apunta el organismo de análisis privado, y señala que no es razonable que México no tenga los recursos suficientes para explorar y explotar los yacimientos que posee, sobre todo aquellos localizados en aguas profundas. Tampoco tiene la capacidad de refinación, "algo de lo que no puede darse el lujo nuestro país, sobre todo cuando nos hemos convertido en crecientes importadores netos de gasolinas". Desaceleración Sobre el debilitamiento de la economía estadounidense, el CEESP dice que se ha agudizado la preocupación por la posible recesión económica en el vecino del norte, dada la debilidad que mostraron los resultados recientes de algunos de sus principales indicadores económicos. Esto llevó a la Reserva Federal (Fed) a corregir a la baja su estimación de crecimiento para 2008, de entre 1.3 y 2.0 por ciento, después de que en noviembre considerara un avance de 1.8 a 2.5. Acorde con las expectativas del mercado, anota el CEESP, el índice de indicadores líderes de Estados Unidos descendió 0.1 por ciento en enero, con lo que acumuló cuatro meses consecutivos a la baja.